

## Interés de Canadá en el sector rural mexicano (El Financiero 20/10/11)

Interés de Canadá en el sector rural mexicano (El Financiero 20/10/11) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 20 de octubre de 2011 • Empresarios buscan invertir en ejidos. • Vía el programa FIPP se han concretado 2 mil 619 proyectos. • Al menos 2 millones 900 mil hectáreas tiene vocación minera. En busca de inyectar capitales en ejidos y comunidades del país, Rocendo González Patiño tendrá reuniones con investigadores, empresarios y autoridades canadienses interesados en invertir en el sector minero mexicano. El titular de la Procuraduría Agraria les explicará cómo tiene que darse ese proceso en ejidos y comunidades para dar certeza tanto a su inversión como a los dueños de la tierra. Durante el encuentro, en Vancouver, Canadá, en el que participarán empresarios de mineras como First Majestic Silver Corporation, Teckgold, Viceroy Resources, UNER y Barrick Gold Corporation, así como autoridades de ese país, se buscará fomentar la participación de esos capitales, pero con la advertencia de que se debe respetar el medio ambiente. "Esperamos tener el interés de muchos más empresarios para que generen desarrollo en México, convencerlos de que pueden llevar a cabo de manera más pronta este tipo de procesos", apuntó el funcionario. Destacó que a la fecha el Programa de Fomento a la Inversión Pública y Privada en el Sector Rural (FIPP) ha logrado inversiones en dos mil 619 proyectos en diferentes rubros, por más de 118 mil 492 millones de pesos. De éstos, 281 son mineros, con inversiones por más de 30 mil 235 millones de pesos, de los cuales dos mil 864 millones han sido destinados a favor de campesinos mexicanos propietarios de 210 mil hectáreas. González Patiño informó que a menos de tres años de haber puesto en marcha el FIPP, industriales mineros canadienses han invertido más de 25 mil millones de pesos en México, cumpliendo con nuestras normas y el marco jurídico agrario, minero y ambiental. "Hemos venido dándole seguridad y confianza a los inversionistas para que apuesten al país, y a los ejidatarios la certeza y la oportunidad de que sean socios en los proyectos." Planes Actualmente la Procuraduría Agraria trabaja en 38 proyectos mineros en varios estados del país, donde destacan Zacatecas, con siete; Durango, con cinco; Guerrero, cuatro; Chihuahua, tres, y Puebla, también tres, mientras que en el Estado de México, Morelos y Sonora se desarrollan dos en cada entidad. Con base en un estudio que realizó la dependencia se detectaron cinco mil 995 núcleos agrarios, que son propietarios de 27 millones 300 mil hectáreas, de las cuales al menos dos millones 900 mil hectáreas tienen vocación minera, y esa información será presentada a los canadienses. "Este catálogo que tenemos es un gran imán para atraer más inversión, por la naturaleza, la calidad de la tierra y la gran riqueza minera que tiene nuestro país en el esquema de asociación. "Sin lugar a dudas, la inversión privada que se genere en México irá cambiando la realidad de muchas comunidades y ejidos y muchas familias, porque están aprovechando la riqueza que les pertenece, con esquemas de asociación." Cabe mencionar que dentro de la difusión del programa del FIPP el procurador agrario se reunirá en los próximos días con empresarios de Estados Unidos para analizar proyectos que tienen que ver con la venta de "bonos de carbono", sobre todo en el sureste mexicano. Además resaltó que hay interés de empresarios de Brasil por invertir en la producción de etanol en México.